

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre . . . . . 1'25 Ptas.  
Semestre . . . . . 2'50  
Pago adelantado.  
Número suelto, 10 céntimos

# EL ANTICOSIERO

## DIRECCION Y ADMON.

Calle de San Cristóbal, núm. 50,  
por Nules, Vall de Uxó, donde se  
dirigirá toda la correspondencia.  
No se devuelven originales.

## SEMANARIO POLÍTICO

Director: José Castelló Tárrega

### Advertencia

Rogamos á los señores suscritores de fuera de la localidad que estén en descubierto con esta administración, San Cristóbal, 50, procuren liquidar lo antes posible, verificando el pago en libranzas del giro ó sellos de franqueo.

#### Compañía del tranvía á vapor de Onda al Grao DE CASTELLÓN

Al objeto de facilitar la concurrencia á la corrida de toros que se celebrará hoy en Castellón, esta compañía ha dispuesto que salga de Onda un tren extraordinario á la 1'26 de la tarde, recogiendo pasajeros en Villareal y Almazora á las 2'24 y 2'47 de la tarde respectivamente; otro de Villareal á esta capital á las 9'55 de la mañana; y del Grao á la 1'30 de la tarde. Asimismo ha dispuesto que media hora después de terminada la corrida, salgan del apeadero de la capital para todas estaciones de la línea los trenes extraordinarios que haga indispensable el servicio público.

Se advierte, que al objeto de evitar confusión, origen siempre de lamentables desgracias, los trenes solo tomarán y dejarán pasajeros, dentro del recinto de las estaciones, y mediante haber tomado antes en la taquilla el correspondiente billete, suprimiendo las paradas en el interior de las poblaciones.

### ¿QUÉ MÁS QUERÉIS?

¿Qué más queréis, *cosieros* de Satán, vividores políticos, soldados mendigantes de todas las banderas, familia del descrédito, caciques brutales, qué más queréis?

Os habéis enriquecido; habéis burlado las leyes haciéndolas esclavas de vuestros fementidos caprichos; habéis aprisionado la moral y la consecuencia política entre manos que mancillan y acciones que asesinan; habéis traicionado la vergüenza y la dignidad del honrado caballero con armas políticas de mejor veneración; os habéis mofado públicamente del favor amigo y de la virtud ajena. Todo ya os pertenece, nada os queda que explotar; cuanto alcanza vuestra codiciosa y rapaz mirada, está bajo vuestro

dominio tirano y abominable; mandáis en los hombres y en las cosas de la provincia como manda el aire huracanado en las hojas secas desprendidas de su tallo; castigáis sin medida el descontento de vuestros abyectos admiradores y llenáis las calabazas de honrados enemigos vuestros. Nada os puede causar asombro ni admiración, porque nada columbráis inferior á vuestro poder y sin embargo de tanto influjo, de tanta adquisición, de tanta gloria, orgullo y fastuosidad, aún no os mostráis satisfechos, aún os parece todo poco. Queréis más: queréis acabar con la paciencia de los que aún se sienten con bríos para estampar en vuestras frentes el sello de la ignominia, el estigma del pecado, la señal del desprecio que solo aguanta el desdichado solitario del desierto, el rematado del manicomio, el criminal sin enmienda.

La resolución nunca clara y manifiesta de vuestras actitudes políticas; la inconsecuencia de vuestros sentimientos, como políticos; vuestro criterio variable y acomodaticio ¿qué es sino el denigrante reto que dirigís á la opinión honrada, consecuen- te y definida de la provincia, demandándola al combate para su exterminio ó su deshonra?

¿Y aún hay quien os siga en vuestro desolador camino, y encontráis gobiernos que os instruyan y protejan en su curso?

¡Ah! Si fuerais humildes; si ocultarais vuestro orgullo insensato y burdo en los simpáticos ademanes de la modestia; si aun cuando siendo autores declarados de atropellos inauditos y de crueles asechanzas os disfrazarais con el ropaje del hombre honrado, vuestra misión no parecería tan odiosa, no exacerbaría tanto nuestros ánimos, no os haría tan execrables y quién sabe si por este sendero de la hipocresía se encon-

trarían y confundirían una vez burlados y burladores.

Pero no; sois inexorables con vuestros enemigos; no os priváis de hacer público alarde de fuerzas mentidas y compradas; blasonáis de virtudes que no practicáis y ridiculizáis las nuestras y tanta vergonzosa ostentación acrecienta nuestro afán de repudiaros y llamaros al olvido.

No se satisface, no, vuestra avaricia con la desgracia de la provincia de Castellón, que habéis labrado á fuerza de torpezas, de ilegalidades y de otros monstruosos atentados; queréis proclamar, además, nuestra cobardía é indefensión. ¿Podría conseguirse!

¿Qué más queréis?

#### CAPDEPÓN Y FIOI

Bien sea porque el exgobernador civil de Valencia don Joaquín Fiol no atendiera las exigencias de los caciques valencianos, ó bien porque las atendiera con exceso y perjudicaran al buen nombre de la política liberal y de sus jefes de alta y mediana graduación, es el caso que tras una deplorable odisea de vueltas y revueltas desde el palacio del Temple al ministerio de la Gobernación, sonó la palabra *escándalo*, se dijo algo de *dimisión*, y con efecto, andando el tiempo, *dimisión* y *escándalo* han habido.

El señor ministro de la Gobernación, nuestro queridísimo amigo señor Capdepón, nada satisfecho de la conducta del señor Fiol, propúsole á éste que dimitiera, evitando de esta manera el bochorno de ser dimitido por el gobierno. Pero Fiol, que la entidad del gobierno le parece inferior á su prosapia y la juzga incapaz de enmendar la plana de sus actos como gobernador, anuncia, en funesto día, hacer historia acerca de los motivos de su llevada y traída dimisión, y ¡aquí fue Troya!

Se publica la historia de agravios, calificada por otros de *Memorandum*, y entre otros substanciosos y mortificantes párrafos para el señor Capdepón, aparecen estos:

«He perseguido el juego unas veces, y lo he tolerado otras imitando la conducta que sigue en Madrid el gobierno y que siguen gran número de gobernadores de España.»

«Tolerando en ciertas ocasiones el juego, no he hecho más que cumplir las instrucciones que el ministro me ha comunicado alguna vez diciéndome que caso «que ciertas exigencias aconsejaran alguna lenidad en la cuestión del juego, lo hiciese de manera que á nadie apro-»  
»vechase.»

El señor Fiol termina su labor jermataca (¿?) diciendo: «Un ministro que dice á un gobernador que ciertas exigencias pueden aconsejar la lenidad en la cuestión del juego, no tiene prestigio ni autoridad para exigir responsabilidad ni pedir la dimisión á ese gobernador que ha seguido su consejo y que ha cumplido sus órdenes. Podrá caer en tales casos un gobernador porque así place á un ministro, pero caerán por él abofeteados por la opinión el ministro que le separa y el gobierno que apoya á éste so pretexto de una moralidad mentida y de una rigidez mentida.»

Eran demasiado graves los conceptos formulados en el documento en cuestión, para que Capdepón primero y el gobierno después, dejaran en olvido este asunto de pública moral administrativa ó de pública asquerosidad política. Fiol remitió algunos ejemplares impresos de este *memorandum* á los ministros y amigos diputados, quienes, por la gravedad de su texto, no vacilaron en hacerlo público, y Fiol, después de la publicidad del famoso escrito, se arrepiente una vez, trata de justificarse á los ojos del ministro, otra y condena el abuso de confianza que cometen con él sus amigos poseedores del documento al facilitar copias á los corresponsales de los periódicos, sin embargo de los impensados volantes que acompañaban los envíos en los que decía «que hicieran de él, el uso que tuvieran por conveniente.»

De modo, que aquel gobernador señor Fiol que trató de poner á los pies del potro al ministro, abriéndole con el *Memorandum* las puertas de la cesantía y las del descrédito público, aquel señor Fiol tan resuelto, provocativo y fuerte, se arrepiente ahora de su obra y clama al cielo contra la indiscreción de los periodistas.

Precisamente, otro en su lugar, debió agradecer la publicidad de su escrito, porque si efectivamente está limpio de pecado y puede arrojar sobre el gobierno la primera piedra, la publicidad de sus quejas ó aprensiones, le daba ocasión para sincerarse.

¿Por qué el señor Fiol se arrepiente de su temeraria valentía y ruega á sus amigos sean *parcos* en el caso de que el tal asunto se traiga al Congreso? Porque el señor Fiol ha oído que van á procesarle y porque la actitud suya ha oído calificarla de destemplada é imprudente á todas luces.

Después de haber comprometido la honra del señor Capdepón, haciéndola miserable pasto de sus inexorables adversarios, ahora se arrepiente Fiol, cuando ya es tarde y cuando el daño ya se ha hecho.

El señor Capdepón tiene recursos aún de valiosa defensa y es inútil que vaticinemos el carácter del final de esta indigna jornada.

Capdepón se defenderá con curiosas cartas que hará enterar á todos en su favor, y la indignación que un día se levantó contra el ministro de la Gobernación, se levantará ahora en contra del ternerario exgobernador de Valencia.

¡Aprendan ciertos necios!

*S. Vicente al baño*



Todas las misas que se celebrarán mañana, 28 del actual, en el altar mayor de la parroquial iglesia del Angel Custodio, serán en sufragio del alma de la

## Sra. D.<sup>a</sup> Ramona Rabaza Dempere

que falleció el día 25 de Abril de 1888

R. I. P.

Sus desconsolados hijos don José R. é hijas doña Ramona, Julia, Clotilde y Josefa Paris y Rabaza, ruegan á sus parientes y amigos la asistencia á dichos actos religiosos.

### La huelga monstruo

Sigue preocupando á los gobiernos y prensa periódica de todos matices la manifestación que se proponen hacer el día 1.º de Mayo los socialistas de casi todas las naciones, y es tanto el empuje del proyectado movimiento, que todo el mundo espera ansioso ese día para poder apreciar de cerca el justo valor del carácter que tome.

Según parece, el programa de los obreros consiste en pedir la limitación de las horas de trabajo á ocho. Prohibición del trabajo á los niños menores de catorce años. Limitación á seis horas de trabajo á los jóvenes de ambos sexos, menores de dieciocho años. Supresión del trabajo de noche, salvo en aquellas industrias cuyas funciones no se puedan interrumpir y descanso continuado de treinta y seis horas por lo menos cada semana para todos los obreros.

Aprobado el programa se convino en invitar á todas las clases operarias para que celebrando el 1.º del proximo mes una manifestación que se extienda á todas las naciones y á todas las ciudades á un mismo tiempo, ponga á los gobiernos en la imprescindible necesidad de reducir por medios legales las horas del trabajo á ocho y de aplicar las resoluciones tomadas por el congreso internacional de París.

Por lo manifestado en muchos periódicos españoles y extranjeros, las manifestaciones serán pacíficas, dirigiéndose, la mayoría, por escritos, con buen número de firmas, á los cuerpos colegisladores.

Creemos aventurado que se cumplan al pie de la letra los propósitos de los socialistas obreros, si se atiende á lo que el gobierno francés ha dispuesto de no permitir la aglomeración de gentes en la vía pública y á las instrucciones que el canciller Caprivi ha dado á las autoridades militares de que sofoquen enseguida cualquiera perturbación de la tranquilidad pública.

Los obreros valencianos, en el *meeting* que celebraron el domingo último, convinieron unánimemente, á propuesta del compañero López, acudir á formar parte de la huelga general.

También en Alcoy parece indicarse algún movimiento de simpatía hacia la manifestación del día uno.

Nada hemos podido averiguar que indique en Castellón señales de movimiento en pro ni en contra de la huelga monstruo.

Esperemos, pues, el día 1.º de Mayo para ver en qué paran las misas obreras.

### Recortes políticos

Pues señor, ¡y vuelta otra vez con los militares!

También al infante don Antonio, cuñado de la egregia señora madre de nuestro rey le ha dado por dar que sentir á las gentes que de todo se ocupan; y por si es ó no es que se marchó á Londres sin permiso de la autoridad competente, no han faltado sus dimes y diretes y hasta se murmuró su encierro en un castillo como Dabán y Salcedo, por haber faltado á las ordenanzas militares.

El infante parece que *tosió* algo fuerte y... «fuese y no hubo nada».

Así se pasan los días nuestros padres graves y caramelaire de la patria y nada importa que el déficit aumente, que la agricultura fenezca, que el socialismo se imponga y que el jesuitismo cunda.

¿A ellos qué?

¡Hombre! ¿Y nunca se les pasa por sus calabazas, digo, cabezas, declararse en huelga?

¡Tan bonita ocasión que se les presenta ahora!

\*\*

¿No lo saben ustedes?

Pues, sí señor, sí. Romero Robledo: el antequerano pollo y diputado de ídem; el conservador ayer y hoy no se sabe lo que es; el proctecionista en Cataluña y libre-cambista en Madrid; el soñador del monigote de Gracia; el hombre más impresionable que conoció la humanidad, y él, todo lo que ustedes quieran, porque todo lo es el exministro conservador, metido á redentor de Cerralbo y presidiendo en el Congreso los funerales en sufragio de las benditas almas del purgatorio carlista.

¿Qué les parece?

Valga que á don Facó ya no hay nadie que le haga caso; ¿que si no?

Saltimbanquis á diario y descrédito á todo pasto.

\*\*

En el discurso que pronunció el rey de Portugal el día de la apertura de las cámaras, expresó su confianza de que el conflicto con Inglaterra terminará en breve de una manera honrosa para ambas naciones.

Justificó los últimos decretos dictatoriales de su gobierno; prometió grandes reformas en la hacienda y por último expuso sus propósitos de no gravar en lo más mínimo la situación del contribuyente.

Los famosos exploradores portugueses Serpa Pinto y Carrozo, han sido objeto de un recibimiento entusiasta y digno. Algunas personas que pretextando vitar á los exploradores, parece que intentaban hacer una protesta de carácter político, fueron detenidos por la policía.

Témese algún atentado en la embajada inglesa.

—Dúdase que el emperador Guillermo de Alemania realice su anunciado viaje á España y Portugal.

Bismarck muestra deseos de asistir á las cámaras parliamentarias para hacer una campaña en contra del actual canciller Caprivi.

Malos deseos, malos.

—El explorador mister Stanly, ha sido recibido á su llegada á Bruselas con el mayor entusiasmo.

Se han levantado en su honor numerosos arcos de triunfo y se le ha recibido con músicas y entusiastas vítores.

Todo se lo merece el sabio explorador. Nada digno de mención ofrecen las demás nacionalidades extranjeras.

\*\*

Estos días se habla de crisis, por hablar de algo.

Algunos periódicos, *El Imparcial* inclusive, dan como segura la salida del ministerio de los consejeros Capdepón, Egulior y duque de Veragua.

Como á mis ojos se presenta esta crisis cara y poca, discurro que están en Babia los propaladores de esta especie.

Al menos, la experiencia así me lo enseña.

Podría equivocarme, pero ¿crisis sin bilis sagastina, Cánovas desahuciado y carlistas silbados?

Que no, vamos, que no habrá crisis. Esperen los angustiados hasta Navidad. Y entonces discutiremos con rebaja.

*Clarito.*

### CRÓNICA LOCAL Y GENERAL

Terminadas las obras para la circulación del tranvía de Onda al Grao de Castellón, se inauguraron el 17 del actual con la asistencia en tan solemne acto del ilustrísimo señor obispo de Tortosa, gobernador militar, individuos del consejo de administración de la compañía explotadora, autoridades, periodistas é invitados de todas las clases de la sociedad de Castellón y Onda.

De hoy más contará esta última población con otro medio de locomoción que á la par que abreviará las distancias, abrirá nuevos horizontes de vida próspera á la agricultura y comercio de su comarca.

¡Quién pudiera decir otro tanto! En Vall de Uxó, merced—¡vaya una merced!—á nuestra pobreza de espíritu ó á la de nuestros gobernantes, no tenemos más medios de acarreo que cuatro ó cinco carretones, sucios, destartados, mezquinos é incómodos que sobre servirnos malísimamente, no siempre se ofrecen á nuestro servicio.

El señor Puig de la Bellacasa, gerente en Castellón de la compañía del tranvía en cuestión, que con su claro talento y emprendedor carácter ha llevado á feliz término una obra colosal, verdadera redención de los intereses de los pueblos que recorre el tranvía de su gerencia, ¿no habrá pensado en este pueblo para ensanchar su proyecto ferro-viario?

Nosotros creemos que daría á la compañía muy buenos resultados, la circulación del tranvía por un ramal que partiendo de la vía ordinaria de Onda á Villarreal, frente á Becht, hiciera estación en este pueblo, Nules, Villavieja hasta el nuestro, suficiente, por la industria alpargatera que en tanta escala se ex-

porta diariamente, para poner á salvo los intereses que la compañía explotadora expusiera en su construcción.

Puede estadiar el proyecto el señor Puig de la Bellacasa, seguro de que no encontrará dispuestos á toda hora para secundarle en lo que esté al alcance de nuestras deseosas fuerzas.

Nuestro particular amigo el procurador don Leandro Ureña Merino, nos participa desde Castellón haber tomado posesión de su nuevo cargo de Corredor de Comercio de aquella plaza, habiendo establecido en su despacho calle de Gracia, núm. 5, una sección para la contratación de toda clase de bienes, muebles é inmuebles, además de todas las operaciones de Banca.

Deseamos mucha prosperidad en el ejercicio de su nuevo cargo á nuestro amigo, á quien le damos la enhorabuena.

La última reunión que celebró la respetable sociedad «Liga de contribuyentes» que preside con tanto acierto nuestro amigo del alma é ilustrado abogado señor Solernou y Rambla, fué para tratar la manera más asequible de venir á un acuerdo los *ligueros* y pastores de ganado lanar para en el caso de que los primeros piensen arrendar las yerbas de sus heredades de este término y del de Moncófar.

¡Adiós Caamañol!

El actual gobernador de nuestra provincia ha sido trasladado con igual destino á Isabela de Luzón (Filipinas) sustituyéndole aquí el digno gobernador de la provincia de Tarragona, nuestro querido amigo don Cayetano Pineda Santacruz que tan buenos recuerdos deja entre los tarraconenses.

A Tarragona, irá el señor Jaramillo.

En el próximo mes de Mayo se verá en la audiencia de Castellón un proceso que por su índole y por la calidad de los letrados que asistirán á la vista, ha de llamar grandemente la atención.

Dicho proceso es el seguido en virtud de querrela interpuesta por don Miguel Morayta, contra un sacerdote de dicha capital por injurias á la masonería española.

Sostendrá la acción del querellante el letrado don Vicente Dualde, y la defensa del procesado estará á cargo del jefe de los íntegros, don Ramón Nocedal.

¿Sera verdad tanta belleza?

Dícesenos que en la última sesión que celebró nuestro ayuntamiento, se habló de llevar á feliz término en plazo breve, las obras para la construcción de una fuente en la plaza del Angel y otra en la de San Roque.

Estas fuentes que piensan construir las adosadas á la pared, afectarán la misma forma que las que hay en Valencia.

Mucho nos complace participar esta noticia y felicitamos al ayuntamiento por tan anhelada mejora urbana.

Hoy debe haber llegado á Gandía nuestro querido é ilustre amigo señor Canalejas, de regreso de Alcoy, á donde fue para asistir á algunos actos del festival que dedican á San Jorge los vecinos y ayuntamiento de la referida industrial ciudad.

Acompañan en su viaje al joven exmi-

nistro, sus amigos y admiradores políticos don Wenceslao Martínez, Arias Miranda, Gutiérrez Mas, Fernandez Soria, Herrero, García Gómez y Reina.

Aunque el señor Canalejas se proponía visitar ahora la ciudad de Valencia, no lo hará en vista de que los sucesos políticos y los debates parlamentarios reclaman su presencia en Madrid.

Los individuos del partido republicano coalicionista de la localidad, se reunieron en el local de su proyectado casino, el domingo último para discutir los artículos del reglamento y tratar de la compra de los objetos necesarios al servicio de la sociedad.

Si se pueden vencer ciertas dificultades del momento, es probable que tenga lugar esta tarde la inauguración del Casino Republicano Económico.

La venida del señor Blasco se ha aplazado por ahora.

Ha fallecido en Vinaroz la distinguida y elegante señorita doña Felisinda Ciurana, prima de nuestros queridos amigos don Constantino, don Eladio y don Eduardo Ballester, á quienes como á la demás familia de la joven y malograda Felisinda, les enviamos nuestro sincero pésame.

Algunos vecinos de la plaza de la Constitución se han acercado á nosotros para que manifestemos á quien corresponda el asqueroso estado de la fuente de la misma plaza.

Los que viven en sus cercanías no pueden sufrir el hedor de sus aguas encharcadas y esto á la par que les molesta, les ofrece el peligro de enfermedades que á todo riesgo se deben evitar.

¿Habrà necesidad de repetirlo?

*La Comarca*, se titula un periódico que promete ver la luz pública todos los domingos, en la importante población de Benicarló.

Sea bien venido el colega y no seremos nosotros los que turben en ningún tiempo las cordiales relaciones con que desea estar con los compañeros de la prensa en esta provincia.

Agradecemos el saludo y establecemos con gusto el cambio.

El ayuntamiento ha adquirido unas preciosas y sólidas cajas de hierro con destino á *buzones* para la correspondencia pública.

Ya era hora.

Pronto, según nos aseguran, quedarán colocadas en los mismos sitios de los vetustos y abandonados *buzones* actuales.

*El Clamor de Castellón* ha sido nuevamente denunciado.

Deploramos muy de veras la suerte del republicano colega, aunque nos consuela algo la idea que abrigamos de que no llegará la sangre al río por la última denuncia.

¡Y qué epidermis tan fina tienen ciertas gentes!

En fin, paciencia.

Recomendamos á las casas de comercio ó industriales que lleven las cuentas por partida doble al perito mercantil señor Talamantes, que á sus profundos conoci-

mientos mercantiles reúne una práctica esmerada y sencilla.

El mismo señor Talamantes también se ofrece á dar lecciones, en su casa ó á domicilio, de solfeo, canto y primeras letras.

Han visitado nuestra redacción las publicaciones siguientes:

*El Primor Femenil* de Barcelona.

*El Progreso Agrícola* de Valencia.

*El Nuevo Ideal* de Mataró.

*La Comarca* de Benicarló.

Ya han dado comienzo los trabajos para la reconstrucción del camino vecinal de esta población á la cercana de Chilches.

Esta mejora honrará tanto la gestión administrativa de los ayuntamientos de ambas poblaciones, como favorecerá al comercio y á la industria de una y otra localidad.

Que no sufran grandes ni pequeños interrupcimientos estas obras, es lo que deseamos.

El Consejo federal valenciano, ha dispuesto emprender una campaña propagandista, dirigida por el director de *La Bandera federal* don Vicente Blasco Ibáñez, individuo del Consejo.

Hoy debe dar este señor una conferencia en Alginet y después visitará esta población y las principales del distrito de Segorbe.

Ya hace días que nuestros republicanos paisanos esperau la venida del joven é ilustrado orador propagandista de Valencia.

¿Que sea para bien!

¿Me entiendes, Fabio?

Hemos recibido un atento B. L. M. de la junta directiva de la «Sociedad vitivinícola saguntina», invitándonos para asistir á todos los actos del *Concurso Vitícola* que tendrá lugar en Sagunto desde el día 4 al 15 de Mayo próximo.

Agradecemos la inmerecida atención de la mencionada junta y procuraremos corresponder á la invitación para dar á conocer á nuestros lectores la importancia del acto próximo á celebrarse en la histórica ciudad.

El martes de la pasada semana falleció en la inmediata población de Nules, el respetable y antiguo jefe de los constitucionales de la mencionada localidad, don Manuel Bartrina y Royo.

Excalde de Nules y diputado provincial de Castellón que fue varias veces, demostró en el desempeño de uno y otro cargo un talento nada común y una actividad prudentísima é incansable que le valieron el respeto y admiración de casi todos sus paisanos y numerosos correligionarios del distrito.

Su entierro, verificado el miércoles por la tarde, fue una verdadera manifestación de duelo, como pocas se han tributado en Nules.

El malogrado amigo y consecuente correligionario nuestro, señor Bartrina, bajó al sepulcro en edad avanzada y dejando organizado y plétórico de vida el partido constitucional nulesense que habrá de representar en lo sucesivo su ilustrado hijo político, nuestro buen amigo don Pedro Alcázar, á quien acompañamos en el sentimiento de tan irreparable desgracia.

Igualmente acompañamos en el justo

dolor que embargará en estos momentos á los hijos cariñosos del infortunado Bartrina, don Manuel y doña Inés, cuyo pesar esperamos mitigue en breve las lágrimas de los buenos amigos que lloran la separación eterna del idolatrado padre y leal jefe.

D. O. M.

El sábado regresó á Barcelona nuestro paisano y distinguido violinista don Juan Peyrats, para completar en la ciudad industrial los estudios musicales que con tanto aprovechamiento cultiva.

Buen viaje y muchos triunfos deseámosle al amigo Peyrats.

El último número de *El Primor Femenil*, revista gráfico-doctrinal de labores y bordados que dirige en Barcelona don T. Díaz Capdevila, es digno de la justa reputación que goza su ilustrado é incansable director.

*El Primor Femenil* á cuya revista debieran suscribirse todas las señoritas de buen tono, publica cuatro ediciones, *económica*, de *medio lujo*, de *lujo* y *especial* á cual mejor y á precios al alcance de todas las fortunas.

Recomendamos dicha revista á las señoras maestras y aficionadas á las labores de bordado.

Hemos recibido el número 8 de la importantísima revista *El Progreso Agrícola* que se publica en Valencia, dedicada á los propietarios de fincas rústicas y á los colonos, la cual recomendamos al público por la baratura de su suscripción y la garantía de las firmas que suscriben el texto de la revista.

El sumario de los trabajos que inserta en el número que tenemos á la vista, lo forman los artículos siguientes:

«Nuestros vinos en Francia y su porvenir (continuación) por Z.—Tratamiento del mildiu y de los rots, por don Albino Aliño.—Bibliografía por don B. Giner Aliño.—*Crónica*: Fabricación de la Seda artificial.—Arbol carnívoro.—Revista comercial.»

El precio de suscripción es el de 3 pesetas semestre y un año 10. Anuncia, además, en su lugar correspondiente, todas las obras que se dirijan á su redacción y de las que remitan dos ejemplares publicará una revista bibliográfica.

Redacción y administracin, plaza de Calatrava, 2, Valencia.



Todas las misas que se celebrarán el día 2 de Mayo en la parroquial iglesia de la Asunción, serán en sufragio del alma de

D.ª VICENTA BUESO ARNAU DE CREISACH  
en cumplimiento del tercer año  
de su fallecimiento

R. I. P.

Su esposo don Claudio Creisach, suplica á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

### Carta de Barracas

16 Abril 1890.

Sr. Director de EL ANTICOSIERO.

Muy señor mío: Vuelvo hoy á molestarle, exponiendo ante su consideración

algunas de las cualidades que adornan á la gente *cosiera*.

En la sociedad se distingue y honra mucho al individuo que siendo pobre ha llegado por el camino del trabajo y previas aptitudes especiales bien cultivadas á alcanzar un elevado puesto que solo debe á su sudor y á su indiscutible mérito; en cambio mira con desprecio y hasta con asco á aquel que siendo un holgazán pretende vivir con holgura y lujo á costa del sudor de los demás, valiéndose de la astucia, de la trampa, de la intimidación y hasta del crimen.

Que estos segundos abundan con exceso entre la turba *cosiera*, de todos es sabido; hasta el extremo de hacer pensar que es condición indispensable para figurar entre la gente del Tejedor ser ó haber sido aspirante, cuando menos, á perdido, no tener ninguna aprensión al escamoteo y al negocio sucio, meterse «el que dirán» en la alforja de atrás, hacer público alarde de inmoralidad y descoco y reirse de los escrúpulos de los demás.

Con estas condiciones y la de no andarse con tiquis miquis de ley, cuando se trata de favorecer al amigo, acorralar al adversario, realizar un negocio ó hacer un milagro administrativo ó judicial, está uno listo para ser gobernador, juez, alcalde y hasta ministro, aunque el pretendiente sea un zoquete de tomo y lomo, aunque huela á presidio ó á la dehesa. Lo que importa al verdadero *cosiero* es ser un completo deshonorado para luego poder codearse y hasta imponerse á los que por sus méritos debieran representar dichos cargos.

Instame oírles como califican de hábiles á los que debieran llamar criminales, confundiendo la habilidad con el crimen y como llaman babiecas y tontos á los verdaderamente honrados y circunspectos, que si alguna tontería han cometido y cometen, es la de no atar corto á estos malvados y la de no haber acabado con ellos, consintiendo la vergüenza de estar subordinados por tantos años á gente que debiera tener su habitación en paraísos cerrados con llave carcelera.

Termino, señor director, dándole las gracias anticipadas, por si se digna insertar las anteriores líneas.

Soy de usted, con la mayor consideración y respeto, afectísimo s. s. q. b. s. m.,

D. R.

### ESTABLECIMIENTO BALNEARIO

DE

### LA VIRGEN DE LA SALUD

DE PEDRO ALCAZAR

bajo la dirección facultativa

del doctor

don Enrique Sanchis Fabra

VILLAVIEJA

provincia de Castellón

Mauantial de aguas termales sulfatadas cálcicas ferruginosas, curación de reumatismo, parálisis, gota, neuralgias, gastralgias, enteralgias, dispepsias y enfermedades de la matriz y del aparato génito urinario. FONDA abundante y bien servida. Cocinas particulares para los que quieran guisarse por su cuenta. Precios económicos.

En la estación de Nules, distante dos kilómetros de Villavieja y hora y media en tren de Valencia, esperará la llegada de todos los trenes el carruaje propio del Establecimiento, por el que se servirán preguntar los señores bañistas.

Impr. B. Valls, Empedrado, 25, Castellón.

---

# ALMACEN DE CRISTOBAL VICENT

*Mayor, 20... VILLARREAL... Mayor, 20*

Gran depósito de Galletas y Bizcochos de Viñas, Vinos de Jerez y Licores de las mejores marcas, conservas, quesos, pastas para sopa, de Barcelona, etc., etc. Todo á los mismos precios que en las fábricas.

**¡¡OJO!!**

Ron de la Negrita, á 2'50 pesetas botella.

---

## IMPRESA

### de Juan Bautista Valls

*Empedrado, 25, Castellón*

En esta imprenta se confeccionan toda clase de impresos.

---

# EL ANTICOSIERO SEMANARIO POLÍTICO

DIRECTOR: José Castelló Tárrega

---

Precios de suscripción: Trimestre 1'25 pesetas. Semestre 2'50 id.  
PAGO ADELANTADO.

## DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

### SAN CRISTÓBAL, 50

(POR NULES)

# VALL DE UXO